

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
-------	--------	------	------	--------

02/11/2014 EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE) 4 5 OTRA VEZ EL DESEMPLEO

opinión

Otra vez el desempleo

En esta cuarta entrega de la encuesta del Diario El Sur y la Universidad del Desarrollo se concentró en tres temas relevantes de la agenda pública, como lo son el desempleo, la descentralización y finalmente, la debatida Reforma Educacional, que fue aprobada en la Cámara de Diputados e ingresó a discusión en el Senado.

El aumento del desempleo se empieza a notar en el Bío Bío. Un 32% de los hogares declara tener a uno de sus miembros en edad de trabajar y que no tiene empleo. La formulación de la pregunta implica el efecto en el hogar de enfrentar el desempleo de uno de sus integrantes. El 49%

de éstos declara haber perdido su trabajo entre los últimos 3 a 6 meses.

Esta situación de aumento del desempleo en la Región afecta también la vida y tranquilidad de quienes siguen trabajando. Esto se refleja en que un 7% declaró que su nivel de temor a perder su trabajo era muy alto y un 33% dijo que era alto. Esto, frente a un 37% que dijo que era bajo y un 12% que su nivel de temor a quedarse sin trabajo era muy bajo.

Al Gobierno se le evalúa en materia de empleo de forma negativa por un 59%, que afirma que lo estaría haciendo mal o muy mal y sólo un 35% que dice que lo está haciendo bien o muy bien.

Esta mala evaluación se puede deber a la falta de un discurso claro en esta materia y de acciones que reflejen una real preocupación por revertir estas malas cifras.

Consultados los ciudadanos de la Región por el caso concreto de la concentración de los planes de empleo en la Provincia de Arauco, por razones históricas, una aplastante mayoría de 87% cree que esa concentración debiera dar paso a una distribución proporcional de la ayuda que estos planes generan, de acuerdo a las necesidades y tamaño de cada una de las comunas de la Región. Lo mismo ocurrió al evaluar la tarea de la Central Unitaria de Tra-

bajadores en la zona, siendo aprobada sólo por el 34% de los encuestados.

Los trabajadores de la Región prefieren para sus empleos mayores salarios con un 50% de las menciones por sobre que este sea seguro, mencionado por 34% y mejores horarios, con 10%.

También se abordó en la encuesta la reciente agenda de descentralización propuesta al gobierno por la Comisión Presidencial. Esta se planteó entorno a las 10 principales medidas propuestas, pidiéndole a los vecinos de la Región del Bío Bío, que las priorizaran eligiendo las tres más importantes de acuerdo a su opinión personal. Así, las personas

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
-------	--------	------	------	--------

02/11/2014 EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE) 4 6 OTRA VEZ EL DESEMPLEO

prefirieron en primer lugar la creación de una ley de rentas regionales, con un 20%; seguida de que se impulsen las redes de capital humano en las regiones para que los profesionales se queden en sus zonas y no se vean obligados a emigrar, con un 17% de apoyo.

En tercer lugar aparece la propuesta de definir el Estado de Chile como un Estado regional descentralizado, con un 13%. En cuarto lugar recién aparece la elección directa de intendente por voto popular, con 12%, siendo coherente con la sensación de que sin cambios en las atribuciones y en la autonomía económica de los gobiernos regionales, la sólo elección de

intendentes no aparece como una demanda de primer orden por la ciudadanía.

Por último, la Reforma Educativa sigue dividiendo las opiniones. Un 42% la rechaza y un 39% la aprueba. Donde sí existe una opinión consolidada es en el efecto que se produciría al aprobarse esta reforma y su impacto en el cierre de colegios, donde un 52% cree que esto sí se producirá, lo que explica en parte la desconfianza y rechazo que la reforma enfrenta en padres y apoderados.



**Gonzalo Müller
Werner**
Facultad de
Gobierno UDD